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Marie-Paule LEBLANC
Maire d’Épaignes

Depuis combien de temps êtes-vous maire et comment êtes-vous

arrivée à cette fonction ?

Je suis maire d’Épaignes depuis sept ans. Mon arrivée à la mairie

s’est faite presque par hasard. J’étais à l’époque cheffe d’entreprise

et habitante de la commune. Tout a commencé lorsque j’ai accepté

de rejoindre le conseil municipal. Je n’avais jamais été élue

auparavant, donc cette décision a marqué un grand tournant dans

ma vie. Finalement, c’est presque comme si je gérais aujourd’hui

une seconde entreprise. En tant que maire, je dois savoir lire et

analyser un budget, comprendre les besoins de la commune, gérer

une équipe.

Comment décririez-vous la commune d'Épaignes ?

Épaignes est une commune très dynamique et autonome. Nous

avons la chance d'avoir des commerces de proximité qui permettent

à nos habitants de vivre sans avoir besoin de se déplacer en voiture :

boulangerie, boucherie, restaurants…

En 2017, l’entreprise Poulingue a quitté le village pour Beuzeville.

La perte d’une société emblématique du village a été un choc dont

nous avons réussi avec le conseil municipal à faire un atout. Une

résidence autonomie, une maison médicale suivies d’une annexe de

la mairie avec le dispositif de recueil (CNI et passeports) et la

Maison France Services, un kinésithérapeute et d’autres services,

nous avons fait d’une friche, un nouveau quartier. La commune

attire de nouvelles familles, notamment grâce à son école mais aussi

à ses deux zones artisanales. Démographiquement, Épaignes est en

croissance. Nous avons dépassé les 1 700 habitants, avec une

augmentation significative ces dernières années.

Quels sont les projets en cours pour améliorer la commune ?

Sur le plan patrimonial, nous sommes en pleine rénovation des

vitraux de notre église. Nous avons également lancé un projet de

réhabilitation de la route du maquis Surcouf et du stade, que nous

espérons terminer avant la fin de l’année. D’un point de vue plus

général, nous travaillons sur la réfection de la voirie pour améliorer

l’accessibilité des trottoirs, notamment pour les personnes à

mobilité réduite. Il est primordial que notre commune soit

accessible à tous. Une médiathèque verra le jour en 2026 dans une

maison d’architecte acquise par la commune.

Un autre projet phare est la construction d’un

gymnase à côté de l’école, deux initiatives qui

enrichiront l’offre sportive et culturelle du village

pour le bien-être de nos habitants.

Nous développons notre ferme communale en un

projet écologique et touristique. Nous y créons une

boutique, un abri vélo avec recharges électriques,

trois paddocks et trois box pour accueillir les

cavaliers empruntant les circuits touristiques et

équestres de Lieuvin Pays d’Auge.

Vous parliez de l’importance du développement

économique dans votre rôle à la CDC.

Comment cela se traduit-il à Épaignes ?

Le développement économique est vraiment au

cœur de mon action, tant au niveau de la commune

que de la communauté de communes. En tant que

vice-présidente de la CDC du Lieuvin Pays d’Auge,

j’ai la chance de pouvoir participer aux décisions

qui influent l’avenir de notre territoire. Épaignes fait

partie d’une communauté de communes de 51

communes et environ 20 000 habitants, avec des

bourgs centres comme Thiberville, Lieurey,

Cormeilles ou encore Saint-Germain-la-Campagne

mais sans aucune ville.

Tous ces bourgs sont actifs et bénéficient de

commerces qui permettent de maintenir une vie

économique. Le tourisme joue aussi un rôle

important, car il permet de soutenir nos

commerçants. Nous veillons donc à entretenir ce

dynamisme pour attirer de nouveaux habitants.
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Le QUESTIONMAIRE 

1. Ma vertu préférée : la franchise

2. Le principal trait de mon caractère :

l'optimisme

3. La qualité que je préfère chez les hommes : la

confiance

4. La qualité que je préfère chez les femmes : le

dynamisme

5. Mon principal défaut : dispersée

6. Ma principale qualité : l’ouverture d'esprit

7. Ce que j'apprécie le plus chez mes amis :

l'écoute

8. Mon occupation préférée : travailler

9. Mon rêve de bonheur : aller au bout de mes

projets

10. Quel serait mon plus grand malheur ? perdre

l'un des miens

Economie / projets
Et sur le plan du personnel communal, comment vous

organisez-vous ?

J’ai la chance d’avoir une secrétaire de mairie et un comptable

efficaces, quatre adjoints me secondent dans la gestion quotidienne

de la mairie.

Nous avons également une mairie annexe, avec trois agents qui

accueillent les administrés dans leurs démarches, un véritable plus

pour les habitants de notre village et des communes avoisinantes.

Pouvez-vous nous parler de votre association « Les Trois

Pommes Épagnoles » et de son impact sur la commune ?

En 2017, j’ai lancé une SCIC (société coopérative d’intérêt

collectif) qui me tient à cœur, spécialisée dans le pressage artisanal

de pommes et d’autres fruits. De mi-septembre à début décembre,

notre pressoir fonctionne à plein régime pour accueillir les

particuliers avec leurs fruits de saison.

Le pressage se fait exclusivement sur rendez-vous, garantissant un

service personnalisé et de qualité. Pendant l'hiver et le printemps,

nous proposons un service de pressage de noix, permettant aux

clients de repartir avec leur propre production.

En été, nous offrons la déshydratation à basse

température de fruits, légumes et plantes aromatiques,

idéale pour conserver une récolte excédentaire.

L'aspect local et artisanal de notre initiative attire des

visiteurs de toute la région, voire de plus loin.

Nous avons eu la chance d'être mis en avant dans les

journaux télévisés du 13h et du 20h, une belle

reconnaissance pour notre travail. Le 10 septembre,

j'ai eu l'honneur d'être invitée dans l'émission « Vous

êtes formidable », une expérience valorisante pour

notre coopérative. Notre concept, simple et efficace, a

rapidement trouvé son public et ne cesse de croître

chaque année. Nous organisons des journées où les

habitants viennent presser leurs pommes, noix et

autres fruits, renforçant ainsi le lien avec le territoire.

Je vous remercie, d’avoir répondu à mes questions

et d’avoir contribué au nouveau concept « Paroles

de Maire » de l’Union des maires et des élus de

l’Eure !

11. À part moi-même qui voudrais-je être ? Être

une femme, surtout une grande scientifique

comme Marie Curie ou une femme de cœur

comme Mère Teresa, les exemples sont trop

nombreux

12. Le pays où j'aimerais vivre : la France

13. La couleur que je préfère : le vert

14. La fleur que je préfère : la pivoine

15. Mes auteurs favoris : John Irving

16. Mes peintres préférés : Fernando Botero

17. Le don de la nature que je voudrais avoir :

dessiner

Ma devise : il faut toujours se 

battre pour ce que l’on veut et 

aller de l’avant ! 


